

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, viernes 10 de Marzo de 1905.

N.º 7.089

Continuación de la entrevista del Sr. Morote con Tolstoi

El «Heraldo» publica la segunda parte de la interesante entrevista de Morote con Tolstoi en Yasnaia Poliana.

Describe su frugalísima vida, sometido al régimen vejeteriano de la alimentación.

Para Morote, como para los convalescentes, tiene manjares delicados; pero él sigue su invariable sistema alimenticio: una sopa, un pedazo de pan negro, un vaso de leche y una taza de té con limón.

En su acetismo, Tolstoi armoniza sus prescripciones con la práctica.

Por nada del mundo cambia sus costumbres.

En la cuestión social dice que hace tiempo que en Rusia, como fuera de ella no hay más problema que el reparto de la tierra.

De todos los sucesos ocurridos en España, sólo le interesa el esfuerzo desesperado de los campesinos de Jerez, la luminosa explosión de la Mano Negra.

Cuando el socialismo se encierra en una sociedad, los Bebés, los Guesde, no hacen sino que interrumpir la emancipación de los trabajadores. El socialismo no es sino la lucha por el poder

la expropiación de una clase gobernante.

Los principios de Bakunine no quieren naciones, ni poder, ni leyes inspiradas siempre por la burguesía.

El siglo XIX resolvió el problema de las cadenas: el XX resolverá el de la propiedad privada. El usufructo de la tierra es de todos.

En una carta que he dirigido al emperador le decía: «Si queréis que vuestro despotismo no sea un azote de Dios, terminad la obra de Alejandro II que abolíó la esclavitud, pero dejó sin libertad la tierra.»

En las fábricas no se habla de amor. Sólo en la tierra se mantiene la posesión.

Todo siglo debe resolver su problema.

Como Inglaterra abolió el dogma religioso y Francia el poder político, a Rusia le tocará abolir la propiedad de la tierra. Tengo muy arraigada esta convicción.

Aquí existen de tiempos muy remotos sociedades comunales: el mir ruso, es decir, la municipalidad, es el primer escalón.

Me interesa saber si en España sucede lo mismo; si el colectivismo agrario resuelve la teoría de la emancipación de la tierra.

Desde las guerras feudales hasta la del Trasvaal y la del Japón, todas reconocen por causa exclusiva la ambición de la tierra. El Czar se ha dejado arrastrar por esta ambición.

Haremos una revolución para que el Czar abdique de su soberanía.

España perdió sus hombres, su hacienda y su honor por conservar unas tierras que al fin le fueron arrebatadas.

Las mismas guerras de independencia no hacen más que asegurar las cadenas.

Los rusos perderemos el honor, como lo perdieron los españoles. Pero, ¿ganarán en libertad los japoneses?

Alemania, con la victoria, afianzó el Imperio. En los Estados Unidos, la democracia embriagada con el triunfo, ha dado fuerza al militarismo, que es una tiranía insostenible.

El Japón habrá logrado asombrar a los Congresos universales por sus progresos gigantescos.

La guerra detiene los progresos de la humanidad, como los socialistas de Estado detienen la emancipación de los trabajadores. La única guerra sensata es la guerra al poder a los gobiernos, que defienden la historia de la humanidad entera.

Hay que negar todos los poderes, porque significan la ruina. La religión no es ya más que una lucha ética. La casta es ciosa. A éstas hay que convertirlas en una gran familia: la humanidad.

En Suiza gobierna todo el mundo, todos los ciudadanos: es un poder de justicia. Demuestra esto la posibilidad de la anarquía.

Condena los asesinatos del 22 de enero y experimenta igual dolor ante la viudez de la duquesa Sergio. ¡Pobres niños—exclama—pobre viuda y pobre pueblo ametrallado!

(Aquí los ojos de Tolstoi aparecen arrasados de lágrimas)

La única solución—continúa—está en que no quieran los soldados tirar. El único atisbo de progreso que he visto en España durante muchos años, es el de las madres de Zaragoza que fueron a levantar la vía para que sus hijos no pudieran ir a Cuba y a Filipinas.

Solo en nombre de la moral, que es eterna, se hacen las revoluciones. La Iglesia y la tiranía se han puesto de acuerdo para predicar.

La revolución comunista es la transformación del mundo. Para esta revolución no se necesitan Parlamentos ni hacen falta bombas. Bastará que cada ciudadano se niegue a pagar los tributos y a servir con las armas al déspota.

- 4 -

la relación que publiqué en 1903, adaptándola al orden científico admitido en la «Faune de France» de A. Acloué, que vio la luz en 1900.

Las aves cuya caza se halla prohibida en todo tiempo van precedidas del signo †, y las que solo pueden cazarse desde 1.º de Septiembre hasta 31 de Enero van precedidas del signo §.

Los nombres científicos de cada especie van seguidos de los vulgares castellanos, catalanes y memorquines que me han sido conocidos.

Comprende la relación que sigue las palomas, cedornices, zancudas y palmípedas citadas como salvajes en el artículo primero del Reglamento de 3 Julio de 1903 que solo pueden cazarse en épocas determinadas.

Mahón, marzo de 1905.

Rodríguez

AVES DE ESPAÑA

CUYA CAZA

SE HALLA PROHIBIDA, Ó SUJETA Á DETERMINADAS ÉPOCAS

POR

J. J. RODRIGUEZ FEMENIAS



MAHON

Imp. de F. Fábregas, a cargo de M. Ribé.

1905

España, después de pelear en Cuba, debió declararse en República y unir se á toda la América para sostener por el amor los lazos que la fuerza había quebrantado.

Tolstoi expresa su dolor porque un hijo suyo defiende la guerra y otro fué á ella como voluntario.

Hay que protestar—terminó—contra todo gobierno y alentar durante generaciones la única revolución, la que devuelva al dominio universal la tierra.

Telegramas

Los sucesos de Rusia

En vista de que los obreros se han negado á nombrar delegados que actúen en la Comisión formada para estudiar las reformas, se ha publicado un ukase mandando á los directores de fábricas y talleres que consulten á sus obreros sobre los detalles de dichas reformas y remitan al Gobierno el resultado de esa gestión.

En Varsovia continúan las colisiones entre los obreros.

Muchos de éstos se han dejado influir por las insinuaciones de los patronos y se niegan á secundar á sus compañeros en los trabajos revolucionarios.

De las colisiones resultan muchos muertos y heridos.

Gapony ha publicado otra proclama excitando á los soldados á la revolución, y que se nieguen ir á la guerra, como medio de que termine en seguida la matanza de hijos del pueblo ruso en el Extremo Oriente, víctimas de la soberbia autoeracia de los grandes señores.

Esta proclama ha producido mucho efecto entre los revolucionarios.

Gorki continúa en Riga.

La obra «La hija del sol», que, co-

mo he sabido compuso en su prisión de la fortaleza de San Petersburgo, se está traduciendo al alemán para ponerla en escena en Berlín.

En San Petersburgo reina desde hace días tranquilidad, no obstante el gran número de huelguistas que hay y que se niegan á acudir al trabajo, á pesar de las reiteradas insinuaciones de los patronos y de los ofrecimientos que les hacen en consonancia con sus deseos.

Los obreros no se dejan engañar por estas promesas, convencidos de que una vez sometidos no se les darían las libertades ofrecidas ni se les reconocerían los derechos que pretenden.

Hoy se conocerá el texto del nuevo rescripto del czar.

LA GUERRA

La escuadra del mar Negro

El embajador de Turquía en S. Petersburgo ha significado al czar la imposibilidad de consentir que la escuadra rusa del mar Negro pase los Dardanelos, por impedirlo las leyes de la neutralidad, reconocidas por la Sublime Puerta.

Triunfo ruso confirmado

La noticia que, procedente de Londres, recibimos anoche, anoche, anunciando un triunfo del ejército ruso, se ha confirmado hoy por distintos conductos.

La Legación japonesa en París lo ha negado; pero ha reconocido que el centro japonés, que manda Oyama en persona, ha sufrido muchas bajas.

De San Petersburgo comunican que Kuropatkin ha logrado forzar el centro japonés.

Los tenaces ataques de Nogi han sido rechazados, obligando á éste á cerrarse más al Norte, y alejándose por tanto demasiado para el resultado final del combate, del grueso del ejército japonés.

Los técnicos militares reconocen

que la retirada á Tieling, ha respondido al plan de Kuropatkin de dividir las fuerzas enemigas y lo ha conseguido.

Cuando Nogi se encontró alejado lo bastante para no llegar á tiempo á reforzar el ejército de Oyama, se ha suspendido la retirada hacia Tieling.

La posición de Tieling hábilmente elegida, y calculados todos los movimientos de retirada, constituye á retaguardia del ejército ruso, un importante recurso.

Entretanto, continúan los rusos hostilizando á Nogi para no dejarle volver al Sur de Mukden.

El espíritu de las tropas es excelente, pues ven cercano el triunfo definitivo.

Este movimiento estratégico es el mismo que intenté ya otra vez Kuropatkin y que echó á perder Gripenberg no retirándose á tiempo.

Las noticias que se reciben de los últimos combates son contradictorias.

Las de origen ruso dan el triunfo por conseguido; las de origen japonés lo ponen en duda, quitándole importancia.

El hecho de no negarlo rotundamente, limitándose á decir que los rusos han tenido muchas bajas, demuestra que podrá no ser tan importante la victoria como los rusos afirman; pero que Oyama ha sufrido un gran descalabro es indudable.

Las bajas experimentadas por una y otra parte son enormes.

Se calculan en 50.000 hombres por ambos ejércitos.

MAHÓN

Alarma ciudadelana

I.

Por «El Bien Público» de anteayer nos enteramos de que «El Vija Cató-

lico» de Ciudadela no había irritado á consecuencia de los sueltos publicados por los periódicos de Mahón, con motivo de la detención sufrida por el vapor «Nuevo Mahónés» en su penúltimo viaje. Hemos procurado obtener un número de «El Vija», pues es periódico que no leemos nunca, y no solo lo hemos logrado, sino que se nos ha facilitado también los números de la *Hoja telegráfica de Menorca artística*, del 4 y 6 del actual, que también se ocupan del mismo asunto. Vamos á examinar ambos periódicos.

Empieza diciendo «El Vija» que los periódicos de Mahón nos hemos conjurado, para cantar en coro fenomenal el *tolle tolle* á la escala que debe hacer el vapor correo en Ciudadela; y luego ensarta una serie de falsedades para decir que «pedimos venganza, reparación de daños y perjuicios y auxilio á las Autoridades.»

Solo puede mentir de manera tan descarada un periódico católico. Añade que el vapor «Nuevo Mahónés» ha estado detenido días y más días en Barcelona, en Alcudia y en Mahón, sin que nadie haya chistado, cuando EL LIBERAL, en repetidas ocasiones, tanto en escritos originales nuestros, como secundando los escritos de varios diarios de Barcelona y Palma, nos hemos quejado de las faltas del «Nuevo Mahónés».

Y termina «El Vija» su epístola suponiendo que lo que desean y piden los periódicos mahoneses es que se saque la escala, y que por tanto urge que se forme en Ciudadela una Junta de defensa.

Nuestro colega «El Bien Público» estuvo anteayer no solo muy blando con «El Vija», sino que á sus intemperancias, falsedades y malas formas, contesta haciéndole piropos y llamándole *periódico sensato y comedido*.

Parece imposible que tanto se hu-



publicarse en julio de 1908 el Reglamento para la aplicación de la ley de Caza, insertamos en EL LIBERAL (1) una relación de los nombres científicos, vulgares españoles y menorquines de las aves cuya caza quedaba prohibida.

Recientemente Don Alfredo Peña Martín ha dado á la imprenta en Barcelona, con el título de «Tratado de las aves insectívoras» una interesante obrita dividida en dos partes, á saber: la primera contiene los nombres científicos y vulgares de cada ave, sus caracteres diferenciales y sus costumbres, las regiones ó provincias que habita, y figuras iluminadas de todas las especies que se citan; y la segunda parte comprende los textos de la Ley, del Reglamento y de las reales órdenes relativas á la caza que se han publicado hasta el día. No puedo menos de recomendar la adquisición de dicha obrita á los aficionados á la caza, en la seguridad de que les prestará muy buenos servicios. Su lectura y examen me ha sugerido la idea de reproducir y ampliar

(1) Véase EL LIBERAL del 18 de Julio de 1908.

mille «El Bien Público» ante una publicación tan embustera y mal educada.

A periódicos jesuitas, redactados por gente de sotana, y que no reparan en inventar falsedades y calumnias se les ha de tratar como merecen, á puntapiés, cuando no con un absoluto desprecio. Y basta por hoy de «Vijia».

En cuanto á la *Hoja telegráfica* está escrita con toda buena fé, aunque se vé que está también dominada por el error de que en Mahón hay gran empeño en suprimir la escala de Ciudadela. Tenga entendido *La Hoja telegráfica* que EL LIBERAL no se parece en nada á «El Bien Público». EL LIBERAL defiende el interés general de la población, que es el del comercio, y «El Bien Público» defiende el interés exclusivo de «La Marítima», y nada lo demuestra mejor que su último escrito de ayer.

Antes de ocuparnos del fondo de esta cuestión queremos solventar lo que tanto ha molestado á la *Hoja telegráfica*, ó sea nuestra frase «el llamado puerto de Ciudadela».

Al referirse á ese puerto dice Tofiño: «es un calón tan estrecho que un bergantín en bonanza no puede bordear». Sin haberlo nosotros llamado calón ni haber dicho siquiera que era estrecho, no había el menor motivo de enfado. Y si el brigadier Tofiño, gran autoridad de marina por todos reconocida, le llama calón bien pedía la *Hoja telegráfica* dispensarnos sin pestañear nuestra frase «el llamado puerto.»

Por otra parte, tan convencidos se hallan los ciudadelanos de que no sirve su llamado puerto, que tratan de hacer otro nuevo y tienen ya formado su proyecto para construirlo, proyecto que tanto entusiasmó á la reunión célebre que tuvo lugar al inaugurarse el gas acetileno. Pero, dejando á un lado la capacidad del puerto de Ciudadela, que todos reconocemos perfectamente, veamos la manera de solucionar las dificultades que hoy presenta la escala.

Digimos nosotros que no veíamos más que dos medios, ó que entre el vapor en el puerto de Ciudadela, ó que se suprima la escala hasta que se haya ensanchado el puerto. En esto no está conforme la *Hoja telegráfica*, opinando que lo preferible sería suprimir la escala y establecer un vapor entre Alcudia y Ciudadela que un día sí y otro no, podría traer la correspondencia del continente en combinación con los vapores de Mallorca.

Estamos en completa conformidad con la *Hoja telegráfica*, pues cuando digimos que no veíamos más que los dos medios citados, era bajo el supuesto de que tenía que respetarse la contrata que hoy rige, pero si se admite que la contrata puede ser modificada, aplaudiremos con muchísimo gusto la solución que indica la *Hoja telegráfica*.

Va prolongándose demasiado este artículo, y como hay más días que longanizas, volveremos más despacio sobre el asunto.

Escritas las anteriores líneas, leemos en *La Última hora* de Palma del 9 lo que sigue:

«Como de costumbre, no ha llegado á esta ciudad la correspondencia del continente, por vía de Alcudia.

La línea de Barcelona á Alcudia, resulta un servicio ilusorio, los vapores de la compañía que lo sirve, apenas cumplen el servicio una vez al mes.

La prensa de Palma se ha quejado ininidad de veces de aquel servicio. El Administrador de Correos Sr. Fajardo tenía que elevar estas quejas á la Dirección General, á fin de que la empresa cumpliera con lo estatuido en la contrata.

El Gobernador civil Sr. Jalón también tendría que recoger estas quejas y elevarlas al Ministro de la Gobernación.

En una palabra, todos debemos contribuir á que se suprima aquella línea (sustituyéndola por otro correo directo de Palma y Barcelona) ó á que termine de una vez ese servicio irregular é ilusorio del llamado correo de Barcelona, por vía de Alcudia.

No le parecen á la hoja telegráfica bastante fundadas las quejas de la prensa de Palma? Pues la casi totalidad de los retrasos que sufre el correo de Alcudia, son debidos á la escala de Ciudadela, y es de todo punto necesario evitarlos. Convénzase de ello los ciudadelanos que no se dejan guiar por apasionamientos de campañario.

EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

Mañana sábado á las 9 explicará D. Jaime Alorda, en el local de la calle de San José, la segunda conferencia de Agricultura, sobre *Reconocimiento de tierras de labor*. Dará el señor Alorda carácter práctico á su trabajo, por medio de experiencias.

La noche del último miércoles continuó sus brillantes lecciones sobre Literatura y lengua francesa, el señor Schyrgens, en el Instituto. Dedicó su conferencia á la insigne personalidad literaria del gran poeta Lamartine, que supe presentar bajo los múltiples aspectos en que brilló el gran poeta. Recordando la intervención de Lamartine en el desarrollo de la Revolución de 1848, señaló como su elegante palabra bastó para salvar la República de los excesos demagógicos. La erudición y el gusto depurado que en el Sr. Schyrgens felizmente concurren, se manifiestan bien patentes al analizar los caracteres de la espontánea forma de la prosa del autor estudiado, haciendo á este propósito un paralelo entre el estilo de Lamartine y el de aquel otro gigante de las letras francesas que se llamó Rousseau.

La cátedra del Instituto resultaba pequeña para contener los numerosos oyentes, y entre ellos figuraban bastantes señoras y señoritas.

El único comentario que podemos hacer á esta elocuente lección es decir que nos pareció aún mejor que la primera.

Al amanecer de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Isla de Menorca».

Esta tarde á las cuatro ha salido el indicado buque directo para Barcelona.

En él han marchado las dos compañías de ópera y zarzuela que han actuado durante la pasada temporada en el Teatro Principal y casino Consey.

Les deseamos feliz viaje y nuevas y prósperas campañas.

En el próximo viaje de la escuadra española, quedará excluido el

acorazado «Pelayo», que pasa al arsenal de la Carraca á reparar sus calderas; el almirante Lazaga arbolará su insignia en el «Carlos V».

La función extraordinaria que anoche se dió en el casino «El Consey» vióse en extremo concurrida.

Se cantaron con acompañamiento de orquesta las zarzuelas «Bohemios», «Carceleras» y «Terrible Perez», siendo muy celebradas, reultando como es natural, mucho más que en las representaciones anteriores en que solo se oían acompañadas al piano.

El tenor señor Breda cantó con la señora Aparicio, *El duo de los paraguas*, que tuvieron que repetir dos veces.

También fué muy aplaudido el bajo señor Gasparini en la romanza de «Don Carlos».

Como estaba anunciado, esta mañana ha tenido lugar en la Explanada, el ensayo de un aparato para extinción de incendios.

A las doce y ante las autoridades y un numeroso público Mr. Louis Saint Pé ha empezado las pruebas, no dando éstas satisfactorio resultado.

A causa de una novedad inesperada se suspende hasta Mayo la velada que se proponían celebrar muchos jóvenes en la capilla evangélica de esta ciudad.

Esto no será obstáculo para que el Rev. D. Miguel Longás, empiece á las 8 de la noche del próximo domingo su nueva serie de conferencias filosófico-religiosas.

Suplicamos á todos los amigos y correligionarios que hayan cumplido 25 años, que vean si sus nombres están continuados en las listas electorales, y que en caso contrario tengan á bien dejar sus nombres y señas de sus domicilios en el casino «Unión Republicana», y nosotros cuidaremos de que sean incluidos en la lista.

En el vapor correo «Isla de Menorca» ha marchado á Barcelona para asuntos particulares, el señor Delegado del Gobierno de S. M. acompañado de su familia.

El Ayuntamiento de Bilbao ha acordado, después de reñida discusión, suprimir los cánticos religiosos en las escuelas municipales.

Los concejales católicos han recurrido enalzada contra dicho acuerdo.

SUBASTA

En el despacho del notario D. Francisco Andreu, se venderá en pública subasta á voluntad de su dueño, el próximo domingo 12 del actual y á las once de su mañana, la casa calle de Hannover n.º 33 y 34.

CASINO UNION REPUBLICANA

COMISION RECREATIVA

Se participa á los señores socios que forman parte de la Comisión Recreativa de esta sociedad, que mañana á las ocho de la noche se dará cuenta del resultado obtenido durante pasada la temporada teatral, pudiendo todos los interesados retirar la parte que les correspondía, de ocho á diez.

La Comisión.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 10, 8:00.

El señor Villaverde, el Director del Tesoro y el ministro de Hacienda han empezado la confección de los presupuestos de ingresos.

Madrid 10, 8:00.

Siguen cerrados todos los teatros de esta corte.

El gobierno mantiene su actitud.

Madrid 10, 9:10.

El Gobierno nada ha acordado aún respecto á la provisión de la embajada española en Londres.

Madrid 10, 9:50.

El Concejo de Instrucción Pública ha acogido favorablemente las bases para la reforma de la enseñanza.

Madrid 10, 10:00

Londres.—Los rusos después de ruda lucha han abandonado las fortalezas que tenían á orillas del mar Chanai.

Los japoneses les persiguieron en su retirada obligándoles á precipitarse en las aguas del río Hunho.

Madrid 10, 10:50.

Londres.—Los japoneses se han apoderado de varias posiciones distantes cinco millas de Mukden.

Madrid 10, 11:25.

París.—El embajador ruso ha entregado á Mr. Landerwe 65.000 libras esterlinas para indemnizar á los pescadores de Hull.

Madrid 10, 12:30.

Londres.—Dicen desde Tieling que los japoneses han copado un destacamento ruso.

Ciudadela 10, 11:00.

En la madrugada de hoy se ha declarado un violento incendio en la fábrica de calzado de D. J. Gornés Mesquida.

Las pérdidas se calcula que ascienden á cuarenta mil pesetas.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 10, 12:14.

«Menorquina» llegado felizmente las doce; saldremos hora itinerario.

Cabot.

Cotización Oficial

Madrid 9 Mayo á las 17.

4 % interior.	78'50
Id. 5 por 100	98'80
Banco España	455'50
Tabacalera.	409'00
París á la vista	41'60 á 55'50
Londres id.	83'20 á 16'15

Comandancia de Marina

Semáforo de Bajolá, 10

Barómetro 785'3
Viento S. E. bonancible.
Marejada.
Cielo despejado.
Horizontes calmosos.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litónicas

MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900.

Depurativas-Diuréticas No exigen régimen
Aperitivas-Laxantes-No irritan jamás.

Sus efectos son seguros en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionamientos del Hígado, del Bazo, de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpétismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÓNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas

No altera el vino

Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías, Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUIMBAU

Iluminación á incandescencia por gas

Mechero LE PHARE

NUEVO Y PODEROSO MECHERO DE MUY BAJA INTENSIDAD, proporcionan una iluminación constante y regular de 10 bujías á razón de un consumo medio de 5 cént. de peseta por hora ó sea de 200 á 250 litros según la presión.

Nuestro mechero "Le Phare", puede por su inmenso poder lumínico sustituir por sí solo muchos mecheros de incandescencia núms. 1 ó 2 según la disposición de los locales á iluminar como por ejemplo fábricas, almacenes, cafés, teatros, etc.

"Le Phare", realiza pues una economía de gas de UN CINCUENTA POR CIENTO sobre los demás mecheros de incandescencia conocidos hasta el día sin perjuicio de la economía de tubos y camisetos como consecuencia natural á la su presión de un número de mecheros que por el empleo de "Le Phare", resultan innecesarios.

Nuestro mechero "Le Phare", con patente de invención, tiene la ventaja enorme de poder, por su disposición, ser regulado por cualquiera, según las fluctuaciones de la presión del gas, no puede quemarse ni obturarse por el polvo siendo consecuencia de ello que su luz es brillante siempre y sin variación alguna. "Le Phare" no teme las corrientes del aire. Se llama "Le Phare" á título de ensayo y experiencia á fin de demostrar á los consumidores de gas su superioridad sobre los otros sistemas conocidos. La colocación como ensayo se hace sin gasto alguno y sin compromiso de compra.

Agentes generales para España y Baleares, Ignacio Quinquier, S. en C.—Paseo Cementerio, 22.—Teléfono 2026.—BARCELONA

Abrigos impermeables

Con goma marca «Neptuno», con hombreras.

Macfarlanes azules sin goma marca «Christian» á 52 pesetas, todos á la medida.

Pueden escogerse más de cien clases.

Precios limitados

Para informes y encargos, único Representante en Menorca

D. Juan T. Vidal

Doctor Orfila 10—MAHON

Para los viernes de Cuaresma se encontrarán los pasteles de marisco, pescado, Aranjat, dulce para postre. Todos los domingos llenguets propios para desayuno.

Confitería de Cardona, San Roque, 35

TOS @ TOS @ TOS

INFLUENZA—TRANCAZO—DENGUE

¿Cómo se cura?

Pues tomando las píldoras «Maravillosas» conforme dice el prospecto que acompaña cada cajita.

Contiene cada cajita doce píldoras y su precio son 60 céntimos.

Se encontrarán:

Mahón: Farmacia Mahonesa.

Ciudadela: Farmacia de Hernandez,

Alayor: Farmacia de Hernandez.

Impermeables Christian

Superior calidad

Rusos mata frío. Clase buena.

Todo á la medida

Pueden escogerse entre una infinidad de clases

precios baratísimos

"La Modernista"—Nueva, 41

CHOCOLATE CON LECHE

última creación de la casa

JAIME BOIX.-BARCELONA

Excelente compuesto de cacao, azúcar y leche

Constituye un poderoso alimento

Es el desayuno más rico, nutritivo y práctico

Pureza garantida. Precio 6 y 8 reales libra.

Puntos de venta en Mahón: en los ultramarinos y tiendas de comestibles.

Representante en Mahón: D. Juan T. Vidal, Doctor Orfila, 10.—Mahón.

AYUNTAMIENTO DE MAHON
Arbitrio municipal sobre tejados de las casas que vierten las aguas en la vía pública correspondiente al corriente año.

En virtud de lo acordado por el Ayuntamiento de esta Ciudad, en sesión celebrada el día 4 del actual, queda desde hoy hasta el día 25 del corriente mes, expuestos al público en los bajos de estas Casas Consistoriales para efectos de reclamación el padrón formado para la cobranza de dicho arbitrio.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón 6 Marzo 1905.—El Alcalde Presidente, Juan Victory.

EL COMANDANTE MILITAR DE Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahón, etc., etc.

Hago saber: Que debiendo verificarse el próximo día 11 á las 15 y treinta ejercicios de tiro real de cañón en el

frente norte de la Fortaleza de Isabel II.

Lo que se hace saber para conocimiento de los pescadores y demás tripulantes de embarcaciones distintas y eviten la circulación por la zona referida; debiendo advertir que con debida anticipación se izará la bandera nacional en el sitio de costumbre de la Fortaleza citada y no se arriará hasta que concluya el tiro.

Mahón 9 de Marzo 1905.—Leopoldo Hacár.

PARA VENDE

Lo están las fincas siguientes:
El edificio-teatro conocido por el Circo.

Una casa contigua al mismo y Un vergel situado en el llano de San Juan.

Para informes dirigirse á D. Bartolomé Escudero, calle del Rosario n.º 25.